



Nombre del alumno:

Ana Virginia Méndez Sontay

Celina Aguilar Rodríguez

Monica yakelin sanchez Lucas

Nombre del profesor:

Mtra. Elisa Pérez

Licenciatura:

Licenciatura en enfermería

Materia:

Seminario de tesis

Nombre del trabajo:

:

“marco conceptual”

frontera Comalapa Chiapas a 11 de abril del
2021.

MARCO CONCEPTUAL

ANSIEDAD

La ansiedad es un estado emocional en el que se presentan cambios somáticos (cuando una persona expresa tener un síntoma que en realidad no tiene) y psíquicos. La ansiedad se considera patológica cuando se presenta de manera excesiva y su duración es prolongada, lo que genera disfuncionalidad en la persona que lo padece.

ASEPSIA

Técnica de saneamiento que tiene por objeto destruir los microorganismos patógenos que hay en las personas, animales, superficies:

ETIOLÓGICO

La etiología de la quemadura tiene importancia especialmente en la primera actuación, en la urgencia y la emergencia. Quemaduras térmicas: producidas por la acción del calor. Escaldadura: por líquidos calientes. Suelen ser limpias, superficiales, pero extensas.

FACTORES REGIONALES

Existen importantes diferencias regionales entre las tasas de quemaduras.

- La incidencia de las muertes por quemaduras es más de dos veces mayor entre los niños menores de cinco años de la región de África de la OMS que entre los niños menores de cinco años del resto del mundo.
- Los varones de menos de cinco años que viven en los países de ingreso bajo y mediano de la región del Mediterráneo Oriental de la OMS son casi dos veces más propensos a morir de quemaduras que los varones de la región de Europa de la OMS.
- La incidencia de las lesiones por quemaduras que requieren atención médica es casi 20 veces mayor en la región del Pacífico Oeste de la OMS que en la región de las Américas.

FACTORES SOCIOECONÓMICOS

Las personas que viven en los países de ingreso bajo y mediano corren mayor riesgo de sufrir quemaduras que las que viven en países de ingreso alto. Sin embargo, dentro de todos los países el riesgo de sufrir quemaduras guarda correlación con la posición socioeconómica.

Otros factores de riesgo

Hay otros factores de riesgo de quemadura, a saber:

- las ocupaciones que implican exposición al fuego; la pobreza, el hacinamiento y la falta de medidas de seguridad adecuadas;
- las tareas domésticas, como cocinar o cuidar a niños pequeños, confiadas a niñas pequeñas;
- los problemas de salud subyacentes, como la epilepsia, las neuropatías periféricas y las discapacidades físicas y cognitivas;
- el consumo excesivo de alcohol y el tabaquismo;
- el acceso fácil a químicos utilizados en actos de violencia (como el ácido);
- el uso de queroseno (parafina) como fuente de combustible para dispositivos domésticos no eléctricos;
- medidas de seguridad inadecuadas para el gas licuado de petróleo y la electricidad.

HIDROELECTROLITOS.

La deshidratación puede ser difícil de detectar en casos de malnutrición aguda grave, ya que muchos de los signos típicos, como la elasticidad de la piel, no resultan fiables. Son indicadores útiles la avidez por beber, el agotamiento, las extremidades frías y húmedas, la debilidad o ausencia de pulso radial y la disminución o ausencia de diuresis. Para poder administrar un tratamiento adecuado es importante diferenciar la

deshidratación del choque séptico, ya que tienen varios síntomas en común. Los antecedentes de diarrea indican la existencia de deshidratación y puede administrarse el tratamiento correspondiente.

La detección de la deshidratación es igual en todas las enfermedades diarreicas. No obstante, a efectos del tratamiento, debe determinarse si su causa es el cólera u otra enfermedad diarreica. El cólera se diferencia por la presencia de una diarrea acuosa aguda y puede provocar la muerte de una persona sana en pocas horas.

INCIDENCIA

Las quemaduras constituyen un problema de salud pública a nivel mundial y provocan alrededor de 180 000 muertes al año, de las cuales la mayoría se produce en los países de ingreso bajo y mediano, y casi dos tercios, en las regiones de África y de Asia Sudoriental de la OMS.

En muchos países de ingreso alto, las tasas de muertes por quemaduras han ido disminuyendo y la tasa de mortalidad infantil es actualmente más de siete veces más elevada en los países de ingreso bajo y mediano que en los de ingreso alto.

Las quemaduras no fatales son una de las principales causas de morbilidad, que incluye hospitalización prolongada, desfiguración y discapacidad, lo que suele generar estigmatización y rechazo.

- Las quemaduras se cuentan entre las principales causas de pérdida de años de vida ajustados en función de la discapacidad en los países de ingreso bajo y mediano.
- En 2004, casi 11 millones de personas de todo el mundo sufrieron quemaduras lo suficientemente graves para requerir atención médica.

INFECCIÓN

La superficie de la quemadura es inicialmente estéril, pero a partir del segundo día se produce unas rápidas colonizaciones bacterianas de la lesión, positivas, que resistieron la quemadura en la profundidad de glándulas sudoríparas o folículos pilosos. Factores favorecedores de esta infección cutánea son la inmunodepresión sistémica y los trastornos de perfusión locales. Transcurridos unos días desde la quemadura en la colonización en infección de la herida participan también gérmenes Gram negativos.

La mayoría de las infecciones de las quemaduras son bacterianas, generalmente monobacterianas. En general, las bacterias gram positivas muestran escasa tendencia invasiva local, y no suelen sobrepasar las fascias. Por el contrario los gram negativos invaden con mayor facilidad los tejidos sanos subyacentes. La rápida proliferación de gérmenes puede inducir isquemia y hemorragia en la quemadura, incrementando la profundidad de la misma, pudiendo producirse además bacteriemia y siembras secundarias.

LACTANTE

Se define la etapa del lactante aquella que se inicia a los 28 días de vida del niño y finaliza a los 2 años de edad. Se caracteriza por un acelerado ritmo del crecimiento y de las habilidades psicomotrices.

LESIONES

Una lesión es un daño que ocurre en el cuerpo. Es un término general que se refiere al daño causado por accidentes, caídas, golpes, quemaduras, armas y otras causas. Las heridas son lesiones que rompen la piel u otros tejidos del cuerpo. Incluyen cortaduras, arañazos y picaduras en la piel.

MORTALIDAD

Término que se refiere a la cualidad o el estado de mortal (destinado a morir). En el campo de la medicina, este término también se usa para la tasa de muertes, tasa de mortalidad o el número de defunciones en cierto grupo de personas en determinado período. Es posible notificar la mortalidad de personas con cierta enfermedad, que viven en un área del país o que son de determinado sexo, edad o grupo étnico.

MORBILIDAD

La morbilidad es un estado enfermo, de discapacidad, o mala salud debido a cualquier causa.¹ El término puede ser usado para referirse a la existencia de cualquier forma de enfermedad, o al grado en que esa condición de salud afecta al paciente. También se entiende como la proporción de seres vivos que enferman en un sitio y tiempo determinado.² Minoritariamente también se usa como sinónimo de morbilidad, que etimológicamente es correcto

PERFUSIÓN

Perfusión es un término vinculado con el verbo per fundir, cuya acción consiste en hacer que un líquido ingrese de manera lenta pero sostenida en el organismo. La sustancia a introducir puede ser suero, sangre o un antibiótico, por citar algunas posibilidades, que se inyecta dentro de las venas.

PREVENCIÓN

La Prevención se define como las “Medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como la reducción de factores de riesgo, sino también a detener su avance y atenuar sus consecuencias una vez establecida”

PRIMEROS AUXILIOS

El conjunto de actuaciones y técnicas que permiten la atención inmediata a una persona.

QUEMADURAS

Definida como una lesión de la piel o de otros tejidos corporales causados por el calor o debido a la radiación y radioactividad, electricidad fricción, o contacto con químicos.

QUINTILES

Representa el 20% o un quinto del número total de individuos, de una población determinada.

REVITALIZACIÓN

Consiste en otorgar mayor vitalidad o vigor a una cosa o cuerpo, se le aporta fuerza, vida, movimiento.

SECUELAS

Lesión o afección que surge como consecuencias de una enfermedad o accidente.

TRAUMA

Es toda lesión orgánica producida por agentes mecánicos físicos o químicos

https://mutuaterrassa.com/blogs/es/blog_pediatria/lactante-nino-sano

<https://medlineplus.gov/spanish/woundsandinjuries.html#:~>

<https://www.cancer.gov/espanol/publicaciones/diccionarios/diccionario-cancer/def/mortalidD>

<https://es.wikipedia.org/wiki/Morbilidad>

<https://definicion.de/perfusion/>

<http://www.scielo.edu.uy/pdf/ami/v33n1/v33n1a03.pdf>

<https://www.who.int/es/news-room/fact-sheets/detail/burns>

Frías Méndez E. Quemaduras. Diagnóstico y tratamiento en las primeras 72 horas. Rev Cubana Cir. 2006 [citado 14 Dic 2012]; 45 (2). Disponible en: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-74932006000200012

Göens A. Quemaduras: Tratamiento de emergencia en pacientes pediátricos y adultos [citado 14 Dic 2012]. Disponible en: <http://www.reeme.arizona.edu/materials/Qumaduras-El%20Salvador.pdf>

Diarrhoeal disease fact sheet. Geneva, World Health Organization, 2009

<https://www.who.int/es/news-room/fac>

[sheets/detail/burns#:~:text=Las%20quemaduras%20constituyen%20un%20problema,Asia%20Sudoriental%20de%20la%20OMS](https://www.who.int/es/news-room/factsheets/detail/burns#:~:text=Las%20quemaduras%20constituyen%20un%20problema,Asia%20Sudoriental%20de%20la%20OMS).

<https://www.uninet.edu/tratado/c090807.html>

